



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

inondations

Question au Gouvernement n° 1014

Texte de la question

INONDATIONS DANS LE SUD-OUEST

M. le président. La parole est à Mme Carole Delga, pour le groupe socialiste, républicain et citoyen .

Mme Carole Delga. Ma question s'adresse à M. le ministre de l'intérieur, et j'y associe mes collègues Jean Glavany et Jeanine Dubié.

Les inondations qui ont sévèrement frappé les Pyrénées la semaine dernière laissent derrière elles trois morts et des paysages de désolation. Les énormes dégâts de ces crues exceptionnelles sont comme une balafre sur tout le flanc de nos montagnes et de nos coteaux.

Dans ma circonscription du sud de la Haute-Garonne, de nombreuses communes des cantons de Saint-Béat ou de Luchon, pour ne citer qu'eux, portent les séquelles du déchaînement de la nature. Nombre d'habitants ont tout perdu en quelques heures. Je n'oublie pas, bien sûr, nos voisins des Hautes-Pyrénées et des Pyrénées-Atlantiques.

Par ailleurs, de nombreuses routes sont coupées, rendant d'autant plus difficile le travail remarquable, que je tiens à saluer, des services de secours et des bénévoles pour venir en aide à la population.

On ne compte plus les commerces qui ont été dévastés, les exploitations agricoles décimées, les hôtels saccagés par le passage des eaux. Il faudra du temps pour tout remettre en état. Mais la saison touristique est sur le point de commencer et de nombreux commerçants sont très inquiets.

Face à cette situation exceptionnelle, il faut des mesures exceptionnelles. Je voudrais à ce titre souligner le soutien qu'a manifesté le Président de la République en se rendant dès jeudi sur les zones sinistrées. Plusieurs ministres se sont également rendus sur place dès les premières heures pour rencontrer la population ; je les remercie également.

Mais l'heure est à la reconstruction, grâce à une solidarité exceptionnelle. Il faut redonner confiance à toute une région. L'attente est forte de la part des habitants et je sais que le Gouvernement mettra tout en oeuvre pour y répondre promptement et efficacement. Elle sera accompagnée de l'énergie invincible de cette population courageuse.

Pouvez-vous, monsieur le ministre, nous détailler le contenu des décisions prises lors de la réunion interministérielle d'hier matin, pour garantir l'avenir de nos concitoyens et soutenir nos acteurs économiques, dont la pugnacité est au service du développement de nos montagnes, les Pyrénées ? (*Applaudissements sur les bancs des groupes SRC et GDR.*)

M. le président. La parole est à M. le ministre de l'intérieur.

M. Manuel Valls, *ministre de l'intérieur*. À mon tour, je veux rendre comme vous hommage non seulement aux secours, aux bénévoles, à tous ceux qui se sont engagés, mais encore à ces services publics qu'on dénigre trop souvent et qui font la démonstration que notre pays est formidable en matière de solidarité et de générosité. (*Applaudissements sur les bancs des groupes SRC et GDR et sur quelques bancs du groupe UDI.*)

Je veux aussi saluer les maires qui au-delà des engagements politiques, ont fait la preuve d'un engagement extraordinaire, au moment où l'on critique trop souvent les élus. Je salue le maire de Lourdes, une ville importante, un site touristique et religieux essentiel qui doit recevoir le soutien de la nation. Je pense aussi aux maires de Barèges et de Luz-Saint-Sauveur - nous étions sur place avec Jeanine Dubié et Jean Glavany. Dans votre circonscription, à Luchon où j'ai vu le maire, à Saint-Béat où nous étions avec le Président de la

République, il faut se rendre compte de la situation particulièrement catastrophique que connaissent ces territoires.

L'arrêté de reconnaissance de l'état de catastrophe naturelle sera pris cette semaine, dans un délai tout à fait exceptionnel. Nous veillons avec les assureurs aux procédures d'indemnisation dans les meilleurs délais. Ainsi que le Premier ministre l'a souhaité, avec le ministre délégué au budget, nous voulons faire en sorte que les collectivités territoriales reçoivent très vite les financements dont elles ont besoin. C'est vrai pour les Pyrénées-Atlantiques et les Landes, c'est vrai évidemment pour la Haute-Garonne et les Hautes-Pyrénées, et je n'oublie pas les départements qui ont été touchés ces derniers mois, comme l'Aube ou la Côte d'Or.

Le Gouvernement s'engage à être auprès des collectivités territoriales pour réparer les voies d'accès et pour faire en sorte que la saison touristique commence dans les meilleures conditions possibles. Enfin, oui, l'arrêté concernant le secteur agricole a été pris, parce que nous voulons aussi manifester notre soutien aux agriculteurs. Voilà, madame la députée, l'engagement du Gouvernement. *(Applaudissements sur les bancs du groupe SRC.)*

Données clés

Auteur : [Mme Carole Delga](#)

Circonscription : Haute-Garonne (8^e circonscription) - Socialiste, républicain et citoyen

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 1014

Rubrique : Sécurité publique

Ministère interrogé : Intérieur

Ministère attributaire : Intérieur

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [26 juin 2013](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du [26 juin 2013](#)